

“**ENTSCHEIDUNGEN, NICHT  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.**”  
**VICTOR FRANKL**

# NEWSLETTER FEC

## PROJEKT FÉNIX

In den letzten vier Monaten des Jahres haben wir unsere Arbeit in der Gemeinde, in der sich das Projekt Fénix befindet, fortgesetzt und die Bewohner der Bezirke (die OTBs Villa Cactus, Libertador und Cerro Verde) für die Gleichstellung der Geschlechter und eine positive Eltern-Kind-Beziehung sensibilisiert.



Im Rahmen der Aktivitäten zur nachhaltigen Entwicklung fördern wir weiterhin den Umweltschutz durch ökologische Kampagnen. Schüler der Sekundarstufe nahmen daran teil, sie konnten in den Gärten ihrer Schule Setzlinge pflanzen und die Verantwortung für die Pflege des Gartens übernehmen, Ziel war, nicht eine einzige Pflanze vertrocknen zu lassen.

Wir haben auch mit den Lehrern der Bildungseinrichtungen in der Region zusammengearbeitet, um ihr Wissen über Gewalt (physische, psychische und sexuelle Gewalt) zu verbessern. Ziel ist die Entwicklung verschiedener Strategien für die Arbeit mit gefährdeten Bevölkerungsgruppen in ihren jeweiligen Klassenzimmern und um die Situation jedes einzelnen Schülers besser verstehen zu können. Sie erarbeiteten auch, wie sie Fälle von Gewalt in den Bildungseinrichtungen im Einklang mit den internen Richtlinien melden können.



“LENTSCHEIDUNGEN, NICHT  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.  
VICTOR FRANKL

# NEWSLETTER FEC

Zu guter Letzt veranstaltete das Projekt Fenix im Dezember eine Weihnachtsfeier für die Kinder, Jugendlichen, Mütter und Väter des Projekts, bei der sie über die Bedeutung von Weihnachten und die Geburt des Jesuskindes nachdachten und zu dem Schluss kamen, dass Weihnachten eine Zeit ist, in der man in Frieden leben, sich im Kern der Familie versöhnen und Gott für Leben und Gesundheit danken sollte.



Wir haben einige Care-Pakete geliefert (mit Grundnahrungsmittel, Hygieneartikel etc.), als kleine Gabe für die bedürftigen Familien. Damit waren die Aktivitäten von Fénix für das Jahr 2023 abgeschlossen.

“**ENTSCHEIDUNGEN,  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.**”

**VICTOR FRANKL**

# NEWSLETTER FEC

## ORCHESTERPROJEKT WAYRA

In diesen 4 Monaten haben wir in beiden Orchestergruppen im Theorie- und Praxisunterricht hart für unser Jahresendkonzert gearbeitet. Wir konnten auch Informationen über die Kinder und Jugendlichen, die der Pucara-Orchestergruppe angehören, durch häusliche Besuche und das Ausfüllen ihrer Sozialakten sammeln.



JKurz vor Ende des Jahres und mit dem Segen Gottes, der uns immer begleitet, erhielten wir von unseren Freunden bei BATA (Schuhunternehmen aus Luxemburg) gespendete Schuhe für unsere Pucara-Orchestergruppe, damit sie diese im nächsten Schuljahr verwenden können.

“ LAS DECISIONES, NO LAS  
CONDICIONES, DETERMINAN  
QUIÉNES SOMOS. ”

VICTOR FRANKL

# NEWSLETTER FEC

Elm Dezember fand unser Weihnachtskonzert statt, an dem unsere beiden Orchestergruppen von Cerro Verde und Pucara teilnahmen. Außerdem hatten wir Freunde und begeisterte Musiker eingeladen, die sich uns anschlossen, um gemeinsam mit unserem großen Orchester zu musizieren. Wir konnten unsere Perkussionsinstrumente vorführen und verbrachten einen besonderen Abend mit unseren Familien und Freunden. Dabei konnte die Arbeit beider Gruppen präsentiert werden, aber vor allem gezeigt werden, dass nichts unmöglich ist und dass man mit Liebe, Anstrengung und Engagement alles erreichen kann.



So endete unser 2023. Für das neue Jahr 2024 wünschen wir euch allen ein tolles Jahr, mit viel Musik in euren Herzen.

“**ENTSCHEIDUNGEN, NICHT  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.**”  
**VICTOR FRANKL**

# NEWSLETTER FEC

## PROJEKT COYERA WIÑANA

In den letzten Monaten haben wir die Arbeit mit der auf der Straße lebenden Bevölkerung weitergeführt, um sie zu motivieren, ihr Leben positiv zu verändern. Auch die Arbeit mit der Bevölkerung, die nicht mehr auf der Straße lebt, wurde fortgesetzt.

Zu den Unterstützungsmaßnahmen für Menschen, die die Straße hinter sich gelassen haben, gehört z.B. die Bereitstellung eines Kleiderständers für eine bedürftige Familie. Diese Maßnahmen werden je nach Engagement, Veränderungen und Fortschritten in der Rehabilitation durchgeführt und sind auch ein Anreiz, das Vertrauen zu stärken und Rückfälle zu verhindern.



Unterstützung erhielt auch ein Mann der Gruppe “6 de agosto avión”, der Dank der Workshops, die wir im Rahmen des Projekts durchführten, beschloss, von der Straße wegzugehen und sich eine formelle Arbeit zu suchen. Das Verfahren zur Beschaffung von



persönlichen Dokumenten und eines Personalausweises wurde in die Wege geleitet. Das Projekt Coyera-Wiñana unterstützte ihn bei der Zahlung der Gebühren und begleitete ihn bei diesem Verfahren.

“**ENTSCHEIDUNGEN, NICHT  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.**”  
**VICTOR FRANKL**

# NEWSLETTER FEC

Im Rahmen der programmierten Besuche bei den Familien des Wiñana-Projekts tauchte eine Bedürftige wieder auf, zu der wir vor zwei Jahren den Kontakt verloren hatten. Bei der Wiederaufnahme des Kontakts konnten wir feststellen, dass sie vor kurzem zu Hause entbunden hatte, Aus diesem Grund begleiteten wir sie zur Anmeldung beim allgemeinen Gesundheitsdienst "SUS", um die postpartale gynäkologische Kontrolle zu



erhalten. Derzeit sind das Baby und die Mutter in gesundheitlich guter Verfassung und entwickeln sich in eine günstige Richtung. Diese Besuche sind wichtig, um gefährdete Familien zu unterstützen und erlauben uns, die Risikofaktoren in den Familien, die Teil des Projekts sind, besser zu identifizieren.



Im Rahmen der Aktivitäten zum Jahresende und um die Weihnachtsstimmung zu fördern, führen wir verschiedene Aktivitäten mit den Straßengruppen, die wir besuchen, und mit den Familien, die von der Straße weggegangen sind, durch. Bei diesen Aktivitäten versuchen wir, unsere Zielgruppe zum Nachdenken zu bewegen, über Weihnachten, eine Zeit des Advents, der Vergebung, der Hoffnung, der Stärke, des Familienzusammenhalts usw.

“**ENTSCHEIDUNGEN, NICHT  
BEDINGUNGEN, BESTIMMEN, WER  
WIR SIND.**”  
**VICTOR FRANKL**

# NEWSLETTER FEC

Außerdem sollen sie über ihre Situation nachdenken und motiviert werden, ihre Familie, Kinder und Geschwister zu besuchen oder zumindest darüber nachzudenken, ihren Lebensstil zu verbessern.

Bei dieser Aktivität verteilten wir kleine Körbe mit Lebensmitteln, damit sie etwas haben, das sie mit ihren Familien während der Feierlichkeiten teilen können.



Mit dieser Abschlussveranstaltung beenden wir die Aktivitäten von Coyera – Wiñana für das Jahr 2023.